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H
oras después del

brutal asesinato del can-

didato presidencial Fer-

nando Villavicencio en pleno

Quito, una candidata a legisla-

dora de Ecuador fue baleada

este jueves cuando andaba en

auto por la ciudad de Quevedo,

en la provincia central Los Ríos.

La víctima del ataque fue Este-

fany Puente, candidata a integrar

la Asamblea Nacional (AN, parla-

mento) en las elecciones del 20

de este mes.

Puente iba en auto junto a su

padre y un colaborador, cuando

el vehículo fue interceptado

cerca del mediodía por dos des-

conocidos que efectuaron varios

disparos sobre el parabrisas, en

dirección a Puente, y escaparon.

Uno de los balazos rozó el brazo

izquierdo de la candidata, según

los diarios locales El

Universo y Primicias.

Las estadísticas hablan por sí

solas. Según el último informe de

la Policía nacional, entre enero y

junio de este año se registraron

3513 asesinatos, lo que repre-

senta un aumento del 58% con

respecto al mismo período de

2022. Es, ni más ni menos,

que un baño de sangre.

UN INCENDIO, 
UNA ARTISTA 
TRANS HERIDA 
Y UN 
INTERROGANTE 
SOBRE CÓMO 
OCURRIÓ

FALLECIÓ EL CONTADOR
ALEJANDRO BÓRBORE
TRAS VOLCAR SU AUTO

EN LA RIOJA

El contador Bórbore en una foto con su esposa, Susana Mattar, 
cuñada del gobernador de Tucumán Juan Manzur. Ella resultó herida

Encapuchados arrojaron piedras y una bomba

molotov contra un puesto de la Policía en

pleno centro porteño
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JCB
de apuntesLibreta

Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

La Legislatura provincial estaba

emplazada en calle Rivadavia y

General Acha, en la vereda su-

reste. El edificio había sido cons-

truido en 1870 con el objetivo de

destinarlo a Tribunales. Sin em-

bargo, la falta de edificios públicos

en la provincia motivó que lo ocu-

para la Legislatura. Allí funcionó

tanto el Senado como la Cámara

de Diputados hasta la Constitución

del 27 por la que el Poder Legisla-

tivo pasó a ser unicameral.

La antigua casa quedó totalmente

destruida por el terremoto del 15 de

enero de 1944, como se puede ob-

servar en la fotografía de abajo, to-

mada horas después del sismo,

cuando con la luz del día la gente

se animaba a caminar por lo que

había quedado del centro. Hacia la

derecha en la imagen de la colec-

ción Foto Argentina, se observa la

Casa de Gobierno de San Juan,

también dañada por el sismo. La

imagen fue proporcionada por Enri-

que Eduardo Villegas y Emanuel

Villegas, quienes viven en San Lo-

renzo, provincia de Santa Fe,

donde nacieron luego que su padre

emigrara a los 17 años debido al te-

rremoto. (Textos: Fundación Bata-

ller)

La Legislatura antes y después del terremoto

https://www.sanjuanalmundo.com/
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l Transición en

Calingasta: el

intendente electo

busca precisiones

sobre las deudas

E
n los últimos días, en la Inten-
dencia de Calingasta comen-
zaron las reuniones en el

marco de la transición y el intendente
electo, Sebastián Carbajal, junto a su
equipo técnico, solicitó al actual jefe
comunal, Jorge Castañeda, una serie
de datos para conocer el actual es-
tado de la comuna.
-El intendente Castañeda me dijo
que la deuda sería de entre $40 y
$50 millones, que lo buscaría solu-
cionar en estos meses de gestión.
Pero surgieron dudas porque uno
de los acreedores, dueño de una
constructora, reclama una deuda
de $50 millones por nueve obras
de agua que no fueron pagadas.
No sabemos si este monto ingresa
en la deuda que me dice Casta-
ñeda o se suma, y ahí tendríamos
$90 millones en rojo.
Otro de los temas es el personal en
planta permanente, ya que Casta-
ñeda habría ingresado gente cuando
ya no lo puede hacer de acuerdo a la
normativa vigente, nueve meses
antes de entregar el cargo:
-El municipio tiene 107 empleados
en planta permanente, se liberaron
vacantes, Castañeda las completó
con planta permanente. Vamos a
analizar si las hizo en tiempo y
forma.
También queda por definir el parque
automotor, obras y otros temas en fu-
turos encuentros previos al 10 de di-
ciembre.

E
ste domingo 13 de agosto,
de 8 a 18, los sanjuaninos
volverán a las urnas en el

marco de las elecciones nacionales
previo a las generales de octu-
bre. El llamado es en el marco de
las elecciones Primarias, Abiertas,
Simultáneas y Obligatorias (PASO)
2023, en las que se elegirá a los
candidatos que participarán de la
contienda electoral del próximo 22
de octubre.
Lo que se van a encontrar los elec-
tores son las boletas para elegir
los candidatos para presidente, al
Parlasur, y a las categorías sena-
dores y diputados nacionales y Par-
lasur San Juan. Para poder pasar a
la votación definitiva, cada agrupa-
ción debe alcanzar un piso del 1,5
por ciento de los votos válidos emi-
tidos, con una lista o la sumatoria
de ellas. Además, en el caso de

que haya una interna dentro de un 
espacio, la lista que más votos ob-
tenga es la ganadora. Así es cómo 
se definen los candidatos que parti-
ciparán de las elecciones genera-
les, en las cuales los ciudadanos 
definen a las nuevas autoridades.

Dónde voto
Para consultar los datos de lugar y 
mesa de votación se debe ingresar 
al sitio www.padron.gob.ar. El elec-
tor debe introducir su número de 
documento, género, distrito donde 
vota e ingresar un código verifica-
dor. 

l La Justicia sobreseyó a los gendarmes

investigados por la muerte de Maldonado

HORA 
DE

CIERR
E

Conocé dónde se 
vota este domingo

E
l juez federal de de Rawson,
Guillermo Gustavo Lleral, sobre-
seyó a los cuatro gendarmes in-

volucrados en la investigación
por la desaparición durante
78 días y la posterior
muerte del joven San-
tiago Maldonado, ocu-
rrida el 1 de agosto de
2017 en Cushamen,
Chubut, durante el de-
salojo de un corte de

la ruta 40 por la comunidad mapuche
de la zona.
Tras el análisis de las pruebas el ma-

gistrado concluyó que no existen
elementos que califiquen las
acciones de los integrantes
de la Gendarmería como
delitos tipificados por la
ley penal del país. Se
ordenó el sobresei-
miento total y definitivo
de los imputados.

HACE CLICK E
INGRESAR Y 
CONSULTAR 
PADRÓN

https://www.padron.gob.ar./
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Asesinan a un médico para robarle su auto 
Un médico fue asesinado de al

menos un balazo en la cabeza,

frente a su casa de la localidad bo-

naerense de Morón por delincuen-

tes que le robaron el auto y se

fugaron, informaron fuentes judicia-

les y policiales. La víctima, identifi-

cada por la Justicia como Juan

Carlos Cruz (52), retiraba pertenen-

cias de su Fiat Cronos de color rojo

estacionado en la calle. Cruz, que

se desempeñaba como médico en

el hospital Carrillo de Ciudadela,

fue sorprendido por tres delincuen-

tes armados que llegaron cami-

nando por la vereda de enfrente y

que lo abordaron para exigirle su

rodado. En esa situación, los asal-

tantes le efectuaron varios disparos

al hombre y escaparon en el vehí-

culo de la víctima, que quedó ten-

dida en el lugar.

Sicarios acribillaron a un hombre en Rosario
Un hombre de 34 años fue asesi-

nado por dos personas que se tras-

ladaban a bordo de una moto en el

barrio Bella Vista de la ciudad san-

tafecina de Rosario y, según indica-

ron testigos del hecho, los

agresores le dispararon más de

quince veces y regresaron instan-

tes después para rematarlo en una

zanja. El hecho ocurrió después de

las 19 en el cruce de Alsina y

Garay, en la zona oeste de Rosario,

cuando un hombre se desplazaba

en bicicleta y fue sorprendido por

los dos sujetos. Los agresores le

dispararon entre quince y veinte

veces, la víctima cayó a una zanja

y los atacantes se fueron, pero re-

gresaron instantes después y vol-

vieron a dispararle para rematarlo.

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/08/Asesinato-del-medico-en-Moron.mp4
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Silvina Luna está muy delicada
Hace tres meses que Silvina Luna

está internada en el Hospital Ita-

liano luchando por su vida, tras el

delicado cuadro de hipercalcemia

que tuvo luego de las cirugías es-

téticas que le practicó el médico

Aníbal Lotocki en el 2011 y que le

produjo una insuficiencia renal. Si

bien hace unas pocas semanas la

modelo había salido del estado

crítico en el que se encontraba

producto de una bacteria nunca

dejó de estar delicada. El mensaje

del hermano de la modelo fue

contundente: “La van a volver a

intubar, tiene mucha agua en los

pulmones, por eso volvió a terapia

intensiva. No está reaccionando a

los tratamientos, está muy débil,

su estado empeoró, es muy crítico

y está muy delicada”.

Mataron a un 
profesor en un
asalto en Guernica

La violencia asesina y la inseguridad no

se detienen en el conurbano. Tras los

asesinatos de Morena Domínguez y el

médico Juan Carlos Cruz en Morón, un

nuevo homicidio se suma a la lista. El

hecho ocurrió en Guernica, departa-

mento judicial de La Plata. La víctima

fue identificada como Nelson Daniel Pe-

ralta, profesor de educación física, de

56 años. Tres delincuentes habrían en-

trado a su casa para robarle en su casa

de la calle Alaska y supuestamente re-

sistirse, lo mataron a tiros.
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Pese a estar detenido, L-Gante irá a votar
La situación judicial de L-Gante con-

tinúa siendo crítica ya que lleva dos

meses detenido en la DDI de Quil-

mes a la espera de una libertad con-

dicional, aunque por el momento el

juez no se la concede. En las últi-

mas horas trascendió que el artista

podrá salir de prisión para ejercer su

derecho al voto en las PASO, las

cuales serán el próximo domingo 13

de agosto. Esto se logró gracias a

que Diego Storto, abogado del can-

tante, solicitó este permiso que es,

según el código penal, un derecho y

una obligación cívica y que le permi-

tiría a L-Gante salir porque este no

tiene dictada una sentencia firme. 

Tras la separación
de Rodrigo De Paul,
Camila Homs está
con el futbolista
José Sosa

Camila Homs vive momentos de pasión

desenfrenada con su novio, el futbolista

José Sosa. Cada tanto, la pareja ya no

se esconde para mostrar cómo se ama

y, en las últimas horas, la modelo com-

partió una imagen con poca ropa que

subió la temperatura de las redes. En

sus historias de Instagram, la influencer

subió una selfie en la que se muestra

mirando a cámara mientras su pareja le

da un beso en la mejilla y se recuesta

sobre ella. Sobra la postal, además,

compartió un emoji de un corazón con

fueguito, dando a entender el senti-

miento pasional que los une.
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Ahora son dos veces por semana
Comenzaron realizándose los días

miércoles pero este viernes también

hubo una concentración de militan-

tes de Polo Obrero en la Plaza 25

de Mayo. Como se ve en la foto

participan también niños y hasta

bebés en sus carritos.

Otro gran
bache

Este está ubicado en Santa

Fe pasando Mendoza pero la

verdad es que el pavimento

se muestra cada día más de-

teriorado en calles y rutas. Al

desgaste del tiempo se

suman las frecuentes roturas

por problemas cloacales. A

veces con un poco de ripio

se “soluciona” el problemas

durante algunos días. Al

menos hasta que se concreta

la obra que termina agre-

gando un parche más a un

pavimento cada día más de-

teriorado.
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Tensión en el obelisco
Encapuchados arrojaron piedras y una bomba molotov contra un puesto 
de la Policía, ubicado frente al Obelisco. Antes se habían manifestado por 

el fallecimiento del militante producido ayer

M
ientras se desconcentraba

la movilización en el Obe-

lisco en reclamo por la 

muerte de Facundo Molares, el mani-

festante que falleció ayer tras ser de-

tenido en el marco de otra movili-

zación, un grupo de encapuchados

comenzó a tirar piedras e intentó

incendiar un puesto de monitoreo

de la Policía de la Ciudad.

El hecho ocurrió pasado el mediodía

en las oficinas que la fuerza de seguri-

dad tiene sobre Diagonal Norte, en di-

rección a Plaza Lavalle.

Hubo destrozos de vidrios y uno de

los sectores de la estructura ardió pro-

ducto del estallido de varias bombas

molotov. Un cordón de efectivos de la

Guarda de Infantería llegó de inme-

diato hasta lugar y se ubicó frente al

edificio, mientras crecía la tensión con

los manifestantes que recogían pie-

dras de un volquete lleno de escom-

bros.

El centro también recibió pintadas de

ese grupo de manifestantes, con le-

yendas como “¡Muerte a la Gorra” y

“Nunca seré policía”.

La situación se volvió más confusa

aún cuando algunos representantes

de las agrupaciones como Barrios de

Pie y la Unión de Trabajadores de la

Economía Popular (Utep) se estaban

retirando, y se acercaron hasta el

lugar a pedir que dejen de arrojar ele-

mentos contra la dependencia policial.

Varios militantes denunciaron la pre-
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El ex combatiente de 
las FARC que perdió su

vida en el obelisco
Q uién era Facundo Molares,

el hombre que murió tras

los incidentes en el Obe-

lisco. 

Facundo Molares Schoenfeld, de 47

años, murió este jueves por la tarde

tras sufrir un paro cardíaco en el Obe-

lisco porteño, en el marco de una ma-

nifestación de la izquierda. El

militante, fotoperiodista y ex comba-

tiente de las FARC, había estado un

año preso en Bolivia y ocho meses

en la Unidad Penitenciaria Federal

Nº 6 de Ezeiza. 

Durante más de media hora se le re-

alizaron maniobras de reanimación

hasta que se constató el fallecimiento

en el Hospital Ramos Mejía. 

“Las causas del deceso se relacionan

con un paro cardíaco producto de fac-

tores de riesgo. El cuerpo fue trasla-

dado a la morgue judicial para la

autopsia correspondiente”, detallaron

fuentes del gobierno porteño.

s    s   s

Molares Schoenfeld se crió y vivió en

la localidad bonaerense de José C.

Paz, hasta que en su adolescencia su

familia decidió instalarse en Trevelin,

en la provincia de Chubut, donde ter-

minó la escuela secundaria. Según

contó su padre, Hugo Molares, juez

de Paz de Trevelin, decía que quería

ser como Ernesto Che Guevara.

Comenzó a militar en la Juventud Co-

munista, y su actividad lo llevó a reco-

rrer Ecuador, Cuba, Paraguay, Brasil,

Perú, Chile y Bolivia, hasta llegar a

Colombia. Allí se sumó a las filas de

las FARC, donde sus compañeros lo

apodaron “Camilo el Argentino”.

s    s   s

En noviembre de 2019, cuando se de-

sencadenó en Bolivia el golpe de Es-

tado contra el entonces presidente

Evo Morales, Facundo Molares fue

tentado por unos colegas fotógrafos

“para cubrir” los acontecimientos. Du-

rante la cobertura recibió tres dispa-

ros, perdió el 80% de la visión de su

ojo derecho y permaneció internado

y en coma durante 23 días.

“Hubo coincidencias que me perjudi-

sencia de “infiltrados” en el lugar.

Cuando las piedras dejaron de ser

arrojadas, una veintena de miembros

de la Infantería de la policía porteña

rodeó el edificio atacado. Y un grupo

de al menos 30 motociclistas de la

Policía de la Ciudad se sumaban al

operativo de manera preventiva.

Los efectivos motorizados avanzaron

por la avenida Corrientes hasta la 9

de Julio y completaron la liberación

de la zona del Obelisco. A la par, lo

gran mayoría de los manifestantes se

había desconcentración de la pro-

testa.

Marcha por la muerte 
de Facundo Molares

E ste mediodía, dirigentes y

miembros de organizaciones

sindicales, sociales y de dere-

chos humanos se manifestaron tras

la muerte de Molares. El gremio do-

cente Ademys convocó a un paro

para este viernes y acoplarse a la

protesta. Los metrodelegados del

subte, el gremio de los trabajadores

bancarios y las distintas vertientes de

la CTA se sumar al reclamo exi-

giendo el esclarecimiento del hecho.

En la misma línea se manifestó el

movimiento “Encuentro Patriótico”,

que convocó a la movilización en el

Obelisco, el Centro de Estudios Le-

gales y Sociales (CELS) y el Polo

Obrero, que responsabilizaron a la

Policía porteña.



https://www.lapericana.com.ar/
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gral de consideración de la violencia

institucional y la ejecución de medidas

para prevenir, investigar y resolver

estos delitos singulares y calificados.

s   s   s
A partir de la existencia de un registro

de esa naturaleza, la difusión de su

contenido, además, contribuye con el

acceso a la información pública, me-

diante la exhibición de datos relativos

a las investigaciones penales vincula-

das con la violencia institucional, y, por

otra parte, permite dar cumplimiento a

las exigencias previstas en ciertas nor-

mativas particulares, como es el caso

del artículo 10° de la Ley N.° 14.687

en la Provincia de Buenos Aires, que

exige la confección de informes se-

mestrales sobre la materia que debe-

rán ser remitidos a los diversos

organismos del Estado provincial y de

Derechos Humanos que lo requieran. 

s   s   s
Precisamente, la Ley N.° 14.687 de la

Provincia de Buenos Aires creó el Re-

gistro de Violencia Institucional, que

fue puesto en funcionamiento por la

Procuración General mediante Resolu-

ción PG N.º 413/171, y que tiene por

objetivo —de acuerdo a lo previsto en

la mencionada norma legal— detectar,

registrar, sistematizar y dar segui-

miento a las investigaciones penales

vinculadas con hechos de violencia

institucional, permitiendo así contar

con información útil para el diseño de

la política criminal y de la persecución

penal del Ministerio Público Fiscal,

como así también de otras áreas del

Ministerio Público y del Estado provin-

cial.

s   s   s
En concordancia con el principio cons-

titucional de publicidad de los actos de

gobierno, propio del sistema republi-

cano, a través del citado informe se

acerca a los operadores judiciales, a

los organismos del Poder Ejecutivo

provincial, a las Honorables Cámaras

Legislativas, a los organismos de la

sociedad civil y a la comunidad en ge-

neral, el estado de situación respecto

de las investigaciones penales inicia-

das por hechos de violencia institucio-

nal en la provincia de Buenos Aires

durante un período determinado.

“

JUSTICIA

Por Julio 

Conte-Grand* 

La construcción de un registro
de violencia institucional 

T
oda violencia es por esencia di-

solvente y contraria a la armo-

nía y al equilibrio. Cuando esta

violencia es ejecutada por el Estado a

través de sus agentes, los efectos no-

civos se multiplican; esta es la violen-

cia institucional.

s   s   s
No es sencillo establecer una defini-

ción de violencia institucional lo sufi-

cientemente genérica y completa de

modo que abarque todos los supues-

tos posibles. Sin perjuicio de ello, y a

modo de ejemplo, puede destacarse

que un intento de definición se en-

cuentra en los fundamentos de la ley

14.687 de la Provincia de Buenos

Aires, donde se la caracteriza  como

“todo acto, por acción u omisión, ejer-

cido por funcionarios públicos que im-

plique cualquier forma de afección

física o psíquica que afecte derechos

humanos fundamentales de las perso-

nas”.  

s   s   s
La construcción de un registro de

estas especies de conductas ilícitas

constituye una herramienta de singu-

lar valor en el diseño de un plan inte-

La construcción de 

un registro de estas 

especies de conductas 

ilícitas constituye una 

herramienta de singular

valor en el diseño de un

plan integral de considera-

ción de la violencia institu-

cional y la ejecución de

medidas para prevenir, 

investigar y resolver estos

delitos singulares y 

calificados”.  
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“ El Registro de 

Violencia Institucional, 

permite a quienes integran

el Ministerio Público Fiscal

establecer la institución 

de pertenencia de los 

presuntos autores de los

hechos, a partir de los

datos aportados en la de-

nuncia, sin perjuicio de la

individualización de las per-

sonas sindicadas o de la

existencia de personas 

imputadas en las investiga-

ciones penales”.  

Viene de página anteriors

El informe se elabora semestralmente

sobre la base de la información

obrante en el Registro de Violencia

Institucional, respecto de las investi-

gaciones penales iniciadas, ante el

Ministerio Público Fiscal de la provin-

cia de Buenos Aires, por hechos de

violencia institucional ocurridos du-

rante el lapso correspondiente.

s   s   s
A partir de ello se extrae la siguiente

información: cantidad de causas (total

provincial y por departamento judi-

cial), institución de pertenencia de los

presuntos autores, lugar de ocurren-

cia de los hechos, tipo de delito, datos

relativos a víctimas y personas impu-

tadas/sindicadas —segmentaciones

por cantidad, sexo y rango etario—,

aspectos procesales, investigaciones

penales iniciadas por muertes en con-

texto de encierro y por intervención de

fuerzas de seguridad.

s   s   s
El Informe se divide estructuralmente

en siete capítulos. En el primero de

ellos se presentan la cantidad de in-

vestigaciones penales iniciadas du-

rante el semestre considerado y a

partir de allí las características de los

hechos. Por su parte, en el segundo

capítulo se abordan aspectos proce-

sales de las aludidas investigaciones

penales, en el tercero y en el cuarto

capítulo se analizan las víctimas y las

personas imputadas/sindicadas res-

pectivamente, y en el quinto capítulo

se observan las investigaciones pena-

les iniciadas por muertes ocurridas en

contexto de encierro y por interven-

ción de las fuerzas de seguridad.

s   s   s
En el capítulo sexto se presenta la in-

formación relativa a la totalidad del

año en cuestión, a partir de la infor-

mación publicada en el informe rela-

tivo al primer semestre de dicho año,

y se efectúa un análisis comparativo

entre los periodos.

s   s   s
En el séptimo capítulo se exhibe la in-

formación actualizada respecto de los

estados procesales de las investiga-

ciones penales iniciadas por hechos

de violencia institucional durante el

año previo.

s   s   s
Por último, la información expuesta se

corresponde con los estados procesa-

les al tiempo de procesamiento de los

datos, por lo que, dado el carácter di-

námico de la base de datos, pueden

producirse avances y/o modificaciones

al momento de la publicación.

s   s   s
Por otra parte, el Registro de Violencia

Institucional, permite a quienes inte-

gran el Ministerio Público Fiscal esta-

blecer la institución de pertenencia de

los presuntos autores de los hechos, a

(*) Procurador General de la 

Suprema Corte de Justicia de la

Provincia de Buenos Aires

La 
construcción...

partir de los datos aportados en la de-

nuncia, sin perjuicio de la individualiza-

ción de las personas sindicadas o de

la existencia de personas imputadas

en las investigaciones penales.

s   s   s
El término “sindicadas” alude a aque-

llas personas humanas que se en-

cuentran vinculadas a una

investigación penal en calidad de pre-

suntos autores o partícipes de la comi-

sión de un delito pero que no han sido

imputadas formalmente. En tanto, el

término “imputadas” se refiere a las

personas humanas sindicadas que

han prestado declaración en los térmi-

nos del aludido artículo 308 primer pá-

rrafo, del Código Procesal Penal de la

provincia de Buenos Aires, asimilable

en sentido genérico a una declaración

indagatoria (con sus diferencias que

no es el caso exponer aquí) y, por lo

tanto, han sido formalmente imputadas

en el proceso penal.

s   s   s
La construcción rigurosa, con funda-

mento en bases empíricas y método

científico, de un registro de violencia

institucional, constituye un aporte cru-

cial para la elaboración de políticas pú-

blicas y a efectos de la adopción de

medidas oportunas y eficientes en la

gestión, en un área incuestionable-

mente crítica.  
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Falleció el contador 
Alejandro Bórbore 
tras volcar su auto 
en La Rioja

G
ran consternación causó

la muerte del contador

Alejandro Bórbore tras

protagonizar un siniestro vial

cuando viajaba  junto a su esposa

Susana Mattar.

El siniestro vial ocurrió anoche

sobre las 23:30. Todo ocurrió 

sobre Ruta Provincial N° 27 km

35, a la altura del paraje conocido

como “Bajo del Gallo”, pertene-

ciente al departamento Patquía,

en La Rioja.

Bórbore conducía una camioneta

Renault Oroch blanca y, por moti-

vos que se investigan, perdió el

control del rodado y dio varios

tumbos, quedando a un costado

de la calzada, muy destruída.

De acuerdo a la información di-

fundida la pareja iba a Tucumán

donde tienen familiares (Bórbore

es concuñado del gobernador

Juan Manzur), y presumen que

perdió el control del auto y volcó

cuando transitaban por Patquía,

en La Rioja. A raíz del impacto

Borbore murió en el lugar mien-

tras su esposa Susana Mattar fue

derivada al hospital de la zona,

con heridas que no revestian

riesgo de vida. 

Bórbore, junto a sus 8 hermanos

manejó la bodega familiar. Se de-

sempeñaba actualmente como

contador de las firmas Ambalí y

Olimatt y era docente universita-

rio.

Su esposa, Susana Mattar,

es profesora, magister y jefa del

panel de cata de ArgOliva, de la

Universidad Católica de Cuyo,

además de referente del Consejo

Oleícola Internacional. El contador iba con su esposa Susana Mattar,

que resultó herida sin riesgo de vida.

El estado en

el que quedó

el vehículo en

el que viajaba

la pareja san-

juanina con

destino a Tu-

cumán.

Alejandro Bórbore con su esposa,

Susana Mattar quién resultó herida.
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cias y horas de vuelo volando. En me-
dicina eso todavía no pasa en la Ar-
gentina pero si es el objetivo del futuro
y de los centros de mayor prestigio en
el mundo. Estamos intentando hacer
algo en la provincia de San Juan que
acredite competencia. a través de re-
alidad virtual y lo deberíamos tener en
el futuro. 

-Se dice que faltan muchos médicos

en las residencias ¿Es asi?

-Es preocupante porque uno lo pone
en el contexto con la población de aquí
a los próximos 20 años, donde preten-
demos vivir más y mejor, donde ha-
brán patologías prevalentes y de alta
demanda de salud. Por lo tanto, hay
que preparar el personal de salud. 

-Y eso no pasa…

-Acá hay una dicotomía. Cuando miras
los números de la UBA medicina es la
segunda o tercera carrera más elegida
en el país. Cuando vas a las residen-
cias medicas hay una deserción de re-
sidencias médicas. Y nosotros por
ejemplo, que somos formadores de
cardiólogos, médicos terapistas y de
imágenes, hemos tenido algunos años
donde no hubo aspirantes, algo que
también ha pasado en el Hospital
Rawson y pasa a nivel nacional.

-¿Cuál es la causa?

- Cuando nosotros empezamos a estu-
diar medicina, yo tuve la suerte de es-
tudiar en la Universidad Nacional de la
Plata, estudiábamos anatomía con un

cadáver. Hoy pones a un chico
de 18-19 años con un ca-
dáver y probablemente
duré 5 minutos. Hoy la

La entrevista de los viernes

WALTER STOERMANN, DIRECTOR DE LA CLÍNICA EL CASTAÑO

“A la salud la tenemos que ver como un 
problema del presente pero aun más del futuro”

cos que ponen un stent en la coronaria
ante un infarto o hacen un estudio de
angioplastia. Las cinco salas que tiene
la provincia, cuatro privadas y el Hospi-
tal Rawson están avaladas por el Cole-
gio Argentino de Cardiología
Intervencionista, por lo que en la pro-
vincia de San Juan estamos bastante
bien. 

-¿Ese título habilitante debe ser vali-

dado cada cierto tiempo?

-Hay dos cosas que son importante.
Una es la acreditación. Uno como car-
diólogo tiene que re acreditar cada
cinco años. Pero el título más impor-
tante es la acreditación de competen-
cia que es hacia donde el mundo va. 

-¿Y qué es eso?

-Un piloto de avión acredita competen-

“El

mundo está

discutiendo que va a

pasar con los pacientes

de 80-85 años, no sola-

mente en financiamiento

sino en su calidad de vida

y esto es un tema que

tenemos que 

debatir”. 

Pasa a página siguiente

s

-Según el diario Clarín, en Ciudad

de Buenos Aires hay cardiólogos

operando sin tener la habilitación

de la especialidad. ¿Cuál es la si-

tuación en San Juan? 

-Esto es complejo. En un país tan ex-
tenso y heterogéneo como es el nues-
tro, yo te diría que hay situaciones de
esas que pueden pasar. 

-¿En San Juan no pasa?

-En San Juan los cardiólogos debe-
mos hacer una residencia que está
avalada con el Ministerio de Salud y la
Federación Argentina en Cardiología
y tiene un título habilitante homolo-
gado por la Universidad Nacional de la
Plata. Por lo tanto, uno se inscribe en
el Ministerio como médico y como mé-
dico cardiólogo y puede hacer un pos-
grado en cardiología intervencionista,
que es una especialidad más y es el
mismo Colegio de cardiólogos inter-
vencionistas quien da esa especiali-
dad y quien termina habilitando a ese
cardiólogo intervencionista para reali-
zar esas prácticas. Esos son los médi-

Una entrevista de Mariano Bataller
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Viene de página anterior

s

anatomía, la fisiología, muchas de las

especialidades se estudian con otra

metodología de enseñanza, insisto,

con realidad virtual, con realidad au-

mentada, con simulaciones. Es decir,

hay que intentar seducir a esos jóve-

nes que exploten su talento dentro de

la medicina, pero también que bus-

quen dentro de alguna subespeciali-

dad. Hay otro tema que no deberías

dejar de analizar, nosotros damos en

la Argentina título habilitante, algunos

países no dan título habilitante y han

acortado la carrera de medicina pero

lo obligan despues a especializarse y

luego le hacen la oferta laboral.

-Volvamos al Colegio Argentino de

Médicos Cardiólogos Intervencio-

nista, para intervenir quirúrgica-

mente haces 6 años en medicina,

más un año rotatorio, más cuatro

años de cardiología, más dos

años y medio de intervencio-

nista. Son 13 años para empe-

zar a salir a las practicas

laboral. 

-Es muchísimo tiempo y hoy

los jóvenes no están dispuesto

a eso. Hay falta de médicos y

por lo tanto el sistema de salud

se tiene que reformular. En Es-

tados Unidos por ejemplo en una

guardia no hay médicos.

-Hoy tenemos el Hospital de Jáchal

que debe tener la mayor inversión

en materia de infraestructura y le

está costando conseguir médicos…

-Yo te pongo nuestra realidad, noso-

tros en el Castaño somos una clínica

joven, aspiramos hacer las cosas bien,

somos aspiracionales y nos cuesta

conseguir médicos de guardia que

quieran trabajar en nuestra institución.

Nos cuesta asumir eso porque noso-

tros pensamos que nuestra clínica

podía ser atrayente para los jóvenes y

a veces vemos que no es así. Por lo

tanto, tenemos que terminar de anali-

zar esto en un contexto mucho más

global en la cual habrá que reformar el

sistema de salud, hacer algunas espe-

cialidades más atractivas, ver el tema

económico. Hoy los chicos quieren

salir, formarse, disfrutar y tal vez lo que

le estamos ofreciendo no es eso. 

-Reformular el sistema de salud in-

volucra al Estado y a lo privado

-Sí, no tengo dudas. Tene que ser una

conjunción pública-privada Debería-

mos hablar como en otros países de

un único sistema de salud integrado

en la cual las acciones públicas cu-

bren un segmento de las necesidades

de la población y la parte privada otro.

Tendríamos que tratar de trabajar por

resultado, con los mismos cánones de

seguridad y de calidad hacia los pa-

cientes.

- Eso es muy aspiracional y no es-

cucho a los candidatos discutir este

problema... 

-Estamos alcanzando una edad que

en los próximos años habrá necesidad

de mucha asistencia médica. Eso no

se está discutiendo y ni hablar del fi-

nanciamiento del sistema de salud.

Eso debería ser otro debate entre

aquellos que llevamos adelante institu-

ciones privadas y poner puntos en

común. San Juan tiene por ejemplo

uno de los PET más importante de la

región de Cuyo, un estudio que antes

había que hacerlo en Mendoza y que

es de altísima calidad y jerarquía.

Eso la parte privada no lo tiene. De-

bemos integrarnos y facilitar que

los pacientes oncológicos de

nuestras instituciones puedan

tener en ese lugar la misma aten-

ción en tiempo y forma, no con

una lógica o con una manera lo-

gística más estatal sino con la

misma eficiencia que tiene muchas

veces el sector privado. Algo más

práctico. La salud la tenemos que

ver como un problema del presente,

pero un serio problema del futuro.

“A la salud la 
tenemos que...”

El

doctor Walter

Stoermann es cardió-

logo y presidente del direc-

torio de Clínica El Castaño,

institución médica asistencial de

excelencia, que prioriza el trabajo

médico multidisciplinario e inte-

grado, aplicando criterios clíni-

cos, utilizando alta tecnología y

formación docente del re-

curso humano como he-

rramientas básicas de

calidad.
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CULTURA

L
a Orquesta Sinfónica, bajo la

dirección magistral de Yeny

Delgado, organizó un concierto

didáctico para este viernes 11 de

agosto. 

La propuesta es en adhesión a los 60

años de la creación de la Escuela de

Educación Inicial y Primaria Dante

Alighieri.

Además del concierto, los asistentes

tendrán la oportunidad de explorar el

espacio de emprendedores en el

foyer sur del Auditorio. En este espa-

cio, se presentarán seis emprende-

dores en sus respectivos stands,

mientras que en el área del “Pura

Cepa” se exhibirán ocho emprendi-

mientos más.

Esto se da en el marco de iniciación

del Proyecto de Ley Mecenazgo,

este evento musical se llevará a cabo

el viernes 11 de agosto a las 21:30

en el Auditorio Juan Victoria.

EN EL AUDITORIO

La Orquesta organizó 
un concierto didáctico

PROYECTO INCLUSIVO

Hacen más accesibles 

los archivos de la 

Casa Natal

L
a Casa Natal de Sarmiento lleva adelante

el proyecto “Desarchivamos entre

TODOS”, que aboga por la inclusión y ac-

cesibilidad del archivo histórico del museo. Esto

es mediante talleres participativos con escuelas

de Educación Especial de la provincia de San

Juan, como así también de asociaciones.

Estos talleres comienzan en las escuelas,

donde el área de inclusión y archivo se acercan

y vinculan con los estudiantes. Luego visitan la

Casa Natal y continúan el aprendizaje de dife-

rentes temáticas: concientización del valor histó-

rico, confección de guardas de primer nivel,

experimentación con tintas ferrogálicas. 

S
obredosis de Soda, la

banda tributo número 1

del mundo a Soda Ste-

reo, se presentará en el

marco de su exitoso Tour “Al

calor de las masas”, el miér-

coles 6 de septiembre a las

21, en el Auditorio Juan Victo-

ria.

Sobredosis de Soda ha con-

quistado escenarios en Lati-

noamérica y Europa, dejando

una huella en el corazón de

miles de seguidores. Han lle-

vado su espectáculo en un

viaje en el tiempo a países

como Colombia, Chile, Repú-

blica Dominicana, México,

Uruguay, Paraguay, Ecuador,

Honduras, Perú y España. En

Argentina, la Ciudad de la

Furia, han agotado entradas

en emblemáticos lugares

como el Gran Rex en 2016,

2017 y 2018, Mandarine Park

en 2020 y el Estadio Obras

en 2021.

El Tour “Un Viaje En El

Tiempo” que realizaron entre

2018 y 2019 fue todo un

éxito, con 140 conciertos en

55 ciudades y más de

100.000 espectadores que

cantaron al calor de las

masas, sumergiéndose en la

nostalgia y la pasión por la

música de Soda Stereo. 

RECITAL

Tributo a Soda Stereo 
en San Juan



a los delincuentes y con mandato

del Tercer Juzagdo de Instrucción

realizaron 6 allanmientos en los

que secuestraron elementos roba-

dos e indumentaria utilizada por

los sujetos.
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E
ste miércoles en horas del me-

diodía, los trabajadores de la fe-

rretería El Albañil, en Capital,

sufrieron el robo de sus celulares en

manos de un hombre que venía circu-

lando en la calle. Elías Rodríguez,

dueño del comercio, informó que la de-

nuncia ya fue realizada en la Comisaría

28º. En los videos de seguridad se

puede observar el momento en el que

el hombre, que iba de buzo y jeans, se

sube al camión unos instantes y luego

desciende con los dos celulares. Sigue

su camino con total normalidad hasta

desaparecer de escena. Cuando los

trabajadores se dieron cuenta de la si-

tuación, decidieron ver las cámaras y

pudieron llegar al momento justo del

hurto.

Rodríguez comentó que “el camión

acababa de llegar de descargar de un

cliente. Al camión lo habían dejado

abierto y estaban los dos teléfonos.

Lo que nosotros interpretamos es que

el ladrón se quería robar el camión y

al no tener las llaves puestas pudo

robar solo los dos celulares que había

adentro. Fue todo en una cuestión de

un minuto, un minuto y medio. La

persona estuvo organizándolo pre-

viamente porque en imágenes se ve

como pasa varias veces por la ve-

reda y mirando los vehículos”.

Roba dos celulares de un camión y queda grabado

Banda de delincuentes
mendocinos fue detenida
cuando intentaba
salir de  San Juan

L
a Policía informó que fue detenido

un grupo de mendocinos que inte-

graba una banda que efectuó va-

rios robos en la provincia.

Los robos se cometieron entre junio y

agosto, en diferentes puntos de la pro-

vincia. Los delincuentes ingresaban a

los domicilios, previo violentar puertas,

ventanas y el sistema de seguridad,

para luego sustraer equipos electróni-

cos, dinero y joyas. Con material obte-

nido por peritos en el lugar del robo e

imagenes de las cámaras de seguridad,

iniciaron la investigación. Tras identificar

Tras operativo lograron interceptar-

los en San Carlos, cuando itenta-

ban huir a Mendoza, se los detuvo,

secuestrando dinero y quedaron a

disposición de la justicia vinculados

a por lo menos 6 causas de robo.

Un camión volcó en El Médano

E
ste viernes por la mañana, un camionero volcó cuando circu-

laba por las inmediaciones de las calles América y 14, en Mé-

dano de Oro.

Según trascendió, por motivos que son de investigación, el conductor

perdió el control del camión, un Fiat tipo cisterna, y terminó volcando

dentro de un zanjón. Se trata de una unidad perteneciente a una em-

presa privada contratista de la obra de la red cloacal de Pocito. Al

momento del siniestro el rodado no llevaba agua. Afortunadamente,

el chofer, del que no trascendió la identidad, salió ileso.

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/08/Roba-dos-celulares-de-un-camion.mp4


U
n incendio en una vivienda del

Barrio San Luis, en Rawson,

en la noche del jueves, que

terminó con dos personas internadas

en el Marcial Quiroga, ha generado

dudas sobre el origen del fuego. Es

que en el medio está la sospecha de

que una mujer trans habría recibido

un envoltorio a través de un delivery

que contenía un paquete que terminó

explotando en sus manos.

Por el hecho, Naira Castillo y Fede-

rico Navarro  tuvieron que ser trasla-

dados al nosocomo para recibir

atención médica por las graves heri-

das que sufrieron.

Lo que llama la atención es que en el

parte de Relaciones Policiales se

consigna que “se entrevistó a dos ciu-

dadanos de 32 años, quienes mani-

festaron que el incendio se habría

iniciado al enchufar un parlante, pro-

duciendo pérdidas materiales en dis-

tintos sectores de la casa”.

Pa esclarecer el caso, las autorida-

des policiales esperan poder hablar

con los damnificados, y poder deter-

minar cómo se originó el fuego. Y

serán importantes también las peri-

cias de Bomberos, sobre los artefac-

tos de gas y las instalaciones eléc-

tricas. Una de las hipótesis es que se

haya producido una explosión de gas,

debido a que un cortocircuito no po-

dría haber producido semejante ex-

plosión, ni un incendio de semejante

magnitud.

Por tratarse de una mujer trans, una

de las teorías es que podría haberse

tratado de un hecho de violencia en

la casa o de un intento de agresión,

por lo que será clave la investiga-

ción de los hechos.

En el medio de los hechos están

Los vecinos pudieron advertir el incendio en la vivienda del Barrio San Luis

NOTA DE TAPA

los miembros de Casa Fuegah, bar

en el que trabajan las víctimas,

quienes a través de las redes so-

ciales mencionan la teoría del ata-

que. 
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Un incendio, una artista trans herida  
y un interrogante sobre cómo ocurrió

Naira Castillo es la artista trans que resultó afectada





Francia e Irán
definen el mundial

de vóley U19

D
e todos los partidos que se ju-

garon este jueves, las dos se-

mifinales fueron de lo más

atractivo del día. La primera de ellas

tuvo como protagonistas a Francia y

Estados Unidos. El elenco francés

dominó de principio a fin y rápida-

mente ganó por 3 a 0. En la segunda

llave, el equipo iraní venció por 3 a 1

a los surcoreanos y también sacó bo-

letos para el partido definitorio. 

El encuentro se jugará este viernes,

desde las 20 horas, en el Cantoni. Al-

guno de los dos equipos se coronará

campeón del mundo.

EL DEPORTE EN FOTOS

R
estan dos partidos para que cul-

mine la fase de 16 avos de final de

la Copa Argentina, pero desde la

organización comenzaron a fijar el calen-

dario para la siguiente ronda de 8vos que

comenzaría a fines de agosto. 

En este sentido, San Martín y Argentinos

podrían enfrentarse el miércoles 30 de

agosto buscando el pasaje a cuartos. Si

bien aún no es oficial, estaría todo enca-

minado para que el Verdinegro y el Bicho

de la Paternal vuelvan a cruzarse a fin de

mes. Por otra parte, todavía no fue ele-

gida la sede ni la hora del encuentro, pero

se supone que el partido podría llevarse

adelante en la cancha de Temperley o en

el Ciudad de La Plata. 
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Lucas Beltrán se despidió de              
River y se va a la Fiorentina

R
iver Plate fue una de las instituciones que más

activa se mostró en el mercado de pases al lograr

las vueltas de Ramiro Funes Mori y Manuel Lan-

zini, la contratación de Facundo Colidio y estar a un

paso de cerrar la vuelta de Gonzalo Pity Martínez. Sin

embargo, tras la eliminación en octavos de final de la

Copa Libertadores optó por vender a una de sus princi-

pales figuras: Lucas Beltrán.

El goleador del equipo conducido por Martín Demichelis

seguirá su carrera en la Fiorentina de la Serie A de Italia.

Producto de su gran momento su nombre comenzó a ser

vinculado a la Selección de Italia, ya que estaría en la ór-

bita de Roberto Mancini. Aunque no le cerró las puertas

a la Azzurra, dejó entrever que su prioridad pasa por la

Albiceleste: “Lo que pienso es que las cosas pasen,

como hice hasta ahora. Luego tomaré la mejor decisión;

pero la selección argentina es especial”.

San Martín podría jugar el 30 de agosto por Copa Argentina contra Argentinos 
















